

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI - EPOCA VII

Barcelona, martes, 29 de diciembre de 1936

NUMERO 1470

## CONTRA LA C. N. T., COMO EN OTROS TIEMPOS

### EDITORIAL

#### LA PROVOCACION Y LA INSENSATEZ, FACTORES CONTRARREVOLUCIONARIOS

**C**UANDO los revolucionarios "de pega" preparaban el advenimiento de la República, su mayor preocupación era contar con la cooperación íntegra y decidida de los hombres de la CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO. No les faltó entonces nuestro concurso; no regateamos jamás esfuerzo ni sacrificio alguno, cuando se trataba de producir un movimiento que significara un avance en las luchas revolucionarias. Los más destacados hombres del republicanismo, venían con frecuencia a Barcelona a sostener conferencias y a fraguar planes, que siempre fueron secundados de manera decidida. Se nos ofreció participación en el Gobierno que se formara y el disfrute de cargos y de influencia en la República, que nosotros rechazamos siempre, contestando que a nosotros el Poder no nos interesaba, que únicamente pedíamos al nuevo orden de cosas que habían de establecerse, libertad para nuestras propagandas y respeto para la actuación de los organismos sindicales.

Vino la República. Marxistas y republicanos se repartieron la dirección del país. Nosotros permanecemos en nuestro puesto de combate, porque no podíamos colaborar en régimen burgués y con el régimen burgués. Nuestra actuación quedaba reservada para el día en que la revolución proletaria—como sucedió el 19 de julio—triumfara. Y a partir de que nuestros aliados se vieron encaramados en los altos puestos del Estado, se desencadenó un temporal de injurias contra la CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO, que se vio forzada a darle cara, luchando bravamente y pereciendo en los cinco años de peles contra el régimen republicano-burgués, lo mejor de nuestros hombres. Miles de confederados han caído en la contienda. Gentes que se llamaban representantes del proletariado, utilizaron contra nosotros la fuerza represiva del Estado burgués, defendiendo, no los postulados de los trabajadores, sino los privilegios de la caduca sociedad, escribiendo una de las más tristes páginas de la Historia de España.

La política desalentada de republicanos y marxistas, produjo como consecuencia la traición del ejército plutocrático de la Monarquía, que ellos sostuvieron a pesar de todas las advertencias que se les hacían. El privilegio de esta tuvo en ellos el amparo más desvergonzado. El pueblo se vio tricionado de manera criminal y el resultado de toda aquella obra fué el golpe de Estado militar y la entrada en España de los ejércitos fascistas italoalemanes, que han asestado un golpe de muerte a la Independencia nacional.

Cuando todo estaba perdido, en los momentos en que los militares iban a apoderarse de la dirección suprema del país, los hombres de la F. A. I. y de la C. N. T., sin armas, con la bravura que los caracteriza escriben la epopeya de Atarazanas, vencen a Goded y a sus mesnadas; y es entonces, cuando se unen a nosotros las demás organizaciones proletarias; sigue Madrid el ejemplo, y señalando la ruta que marca la C. N. T. a la Revolución, se produce el levantamiento magnífico que ha terminado por vencer y deshonrar al fascismo internacional.

Mientras fué necesario nuestro concurso, todo eran halagos y zalemas para los hombres de la Confederación; cuando la revolución proletaria está ya en franco triunfo, surge la misma gente y la misma táctica, lanzándose a una política de persecución y de deshonra contra la CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO que, quieran o no nuestros enemigos, es y será siempre el motor propulsor del espíritu y de la revolución proletaria. Como en los tiempos de la República, creen seguramente los logreros de la revolución social que ya no hacemos falta... que pueden prescindir de nosotros. Y que la mejor forma para conseguirlo es la de recurrir a los procedimientos ya conocidos, provocando sucesos como el ocurrido en Madrid con el consejero de la Junta de Defensa, Pablo Yagüe, incidente desagradable, que nosotros somos los primeros en lamentar, pero que, examinados los antecedentes del mismo, se verá a las claras que, más que otra cosa, lo ocurrido parece tener los caracteres de una provocación.

Examine el lector serenamente cómo se produjeron los hechos: Salía el camarada Yagüe con una misión de abastecimiento por la carretera de Aragón; al llegar a la altura del Ateneo Libertario de Las Ventas, fué detenido el coche por los elementos que componen la guardia frente a dicho local. Uno de los compañeros le pidió correctamente la documentación. Los del coche se limitaron a contestar simplemente que allí iba el camarada Yagüe, delegado de la Junta de Defensa. Nuestro compañero dijo que no era suficiente y que él cumplía con lo que se le ordenaba; que todo el que saliera de Madrid, había de presentar su documentación. Entonces, Yagüe, enseñó un carnet rojo "que no quiso entregar para su examen". Se le contestó que no era suficiente. Entonces Yagüe replicó de manera autoritaria que no podía consentir que se le detuviese allí y ordenó violentamente al chofer, que siguiese adelante. Entonces, la guardia disparó un tiro al aire, para amedrentar a los pasajeros, pero lejos de hacerlo así, el coche aceleró la marcha y hubo necesidad de repetir los disparos, teniendo la desgracia, que uno de ellos hiriera al camarada Yagüe.

De este episodio, que tuvo la desagradable pero natural consecuencia, por falta de tacto de los camaradas comunistas, quienes quieren trocarse de nuevo en nuestros enemigos, con la fina intención que les caracteriza, han promovido un escándalo, lanzando una serie de procaçidades, que no hemos podido contestar como merecen, porque al mismo tiempo que ellos insultaban, suspendían la publicación de nuestro órgano en Madrid, "C. N. T.", impidiendo que pudiéramos defendernos ante la opinión pública, demostrando a las claras la baja maniobra de que se nos hace objeto. Afortunadamente, las cosas no han podido quedar en la impunidad. La Confederación Regional del Trabajo del Centro, ha publicado un manifiesto explicando, con todo detalle, lo ocurrido y, al mismo tiempo, enumerando los asesinatos de compañeros nuestros en distintos puntos de la región, y a los cuales no se ha dedicado ni una sola línea de condenación, por parte de los que del asunto Yagüe están haciendo intencionadamente arma contra el crédito de la Confederación Nacional del Trabajo.

Pero esto no es más que un síntoma.

Un mal síntoma, que podría muy bien sintetizarse en aquella añeja expresión de "no guisamos, y ya pringamos...". Porque en él se pone de manifiesto lo que algunas mentes calenturientas abrigan con respecto a nosotros una vez concluida la guerra, y cuya discreción no impide hacerlo ver.

Nos resistimos, no obstante, a creer lo que de tal síntoma se deduce lógicamente. ¿Porque sería terrible —y de funestísimas consecuencias— que a la guerra civil contra el fascismo, sucediera otra guerra civil...!

Sea lo que sea, la suspensión del diario nacional de la Confederación, "C. N. T.", por la Junta de Defensa de Madrid, de exclusivo predominio, no ya marxista, sino antianarquista, no puede ser enjuiciada por nosotros más que como una vergonzosa e insensata provocación.

Provocación a la que no hemos respondido en el terreno que alguien deseara, porque los hombres de la C. N. T. amamos la Revolución sobre todas las cosas, y sacrificamos hoy cuanto sea preciso, a fin de evitar situaciones graves y comprometidas, que sólo en beneficio del fascismo, en pie aún con el empuje agresivo de los primeros días, podrían redundar.

He ahí, trabajadores, nuestra conducta.

Y he aquí nuestro sentir:

Como sucedió con la República, unos cuantos logreros de la Revolución quieren alzarse con el fruto del esfuerzo de todos los trabajadores. ¿Se pretende mixtificar la labor proletaria, como se mixtificó la República burguesa? Saben que nuestra Sindical y sus hombres son la garantía suprema de que el sacrificio del proletariado no será estéril, y se intenta torpemente eliminar nuestra personalidad y nuestra influencia entre las masas.

¡No lo conseguirán! ¡Mientras exista Cataluña, y con Cataluña la C. N. T., la Revolución estará salvada!

¡Esta vez, los traficantes no engañarán al pueblo!

No quiero tratar el tema de los errores cometidos, que me llevaría muy lejos para el fin de decir que los republicanos no han realizado desde el Poder la obra transformadora que el pueblo esperaba y que era preciso hacer.

Algunos republicanos creen todavía que han sido, que en lo futuro se podrá establecer un gobierno positivo... con el voto o pareado al de todos los días de clase. Esto no demuestra nada más que una guerra o su falta de lealtad, pero no es posible, ni sería justo, ni legítimo. Ya habido el tiempo que a las clases... cuando las ha llegado el momento de que el poder político pueda pasar a las masas, y por esto son ellas las que deben estar más interesadas en relajar por la pureza, el honor, la aptitud y el acierto de la nueva gobernación de hoy, su intervención de mañana. Su intervención predominante de hoy, en que se ponen los acentos y se dibujan las líneas centrales de las nuevas formulas económicas, debe ser la garantía de paz, de equilibrio y de mayor bienestar en la comunidad social. Ellos tienen la política y la intervención predominante y de su labor de hoy dependen, no por la fuerza, porque esta no se impone más que revolucionariamente, sino por el acierto y la inteligencia, las nuevas posibilidades que han de poner en sus manos la dirección política y económica que se estructura en el futuro.

La Revolución debe ser juzgada después de los años, cuando ha hallado el reposo de la nueva convivencia en un régimen más justo.

En un país dividido, cada cual quizás, por la acción concreta de una minoría que se tipo, y según el grado de su... la revolución tiene de ser una revolución... y cada cual quizás, por la acción concreta de una minoría... además de hallarse en el momento de un estado de transición y transitorio, las dificultades que permitieron salir en la sociedad española con el producto de la guerra civil y por tanto de nuestros adversarios. Los responsables son ellos y los que han dado el ejemplo.

La Revolución debe ser juzgada después de los años, cuando ha hallado el reposo de la nueva convivencia en un régimen más justo.

Fragmento del discurso de Luis... el domingo... en la plaza de Francisco Ferrer.

#### Póstumo recuerdo a un héroe

#### Entierro del camarada Nicolás Wolpanski

Todas las fuerzas antifascistas y el pueblo en masa de Madrid, concurrieron al entierro del camarada y querido compañero Nicolás Wolpanski, caído en la Ciudad Universitaria, el sábado día 26.

de la Confederación Nacional del Trabajo... La guerra... que sea leve al malogrado... Que la tierra sea leve al malogrado...

#### VEREDICTO DE INculpABILIDAD

#### El fiscal ha retirado la acusación contra los procesados por el accidente en que resultó herido el camarada Yagüe

Madrid, 28. — A las cinco y media terminó el procedimiento sumarísimo, cuyas sesiones han durado cuatro días, contra los procesados por el accidente en el que resultó herido el consejero de Abastos de la Junta de Defensa de Madrid, Pablo Yagüe.

El veredicto... que consta el veredicto... En vista de ello el fiscal retiró la acusación. El Tribunal se retiró para dictar sentencia que se dará a conocer en breve...



— ¡La Historia será difícil de aprender en el futuro; la guerra italoalemana ocurrió en España, y la guerra germanojaponesa en China! —









# INFORMACION NACIONAL

## Han sido disueltos por el Gobierno los cuerpos de Seguridad, Guardia Nacional Republicana, Asalto, Vigilancia e Investigación, creando en su lugar el de Seguridad Nacional

### LABOR DE NUESTRO CAMARADA GARCIA OLIVER EN EL MINISTERIO DE JUSTICIA CREACION DE LOS CAMPOS DE TRABAJO

Valencia, 28. — La "Gaceta" publica una orden de la Presidencia creando los campos de trabajo para los condenados por los Tribunales especiales y populares que entienden en los delitos de rebelión, sedición y todos aquellos que en lo sucesivo entiendan los Tribunales Populares y para los condenados por delitos al régimen por los jurados de urgencia.

De la custodia de los condenados se encargará el personal idóneo adscrito al Cuerpo de Vigilancia de los campos de trabajo, integrado por miembros y afiliados a las dos sindicatos y partidos del Frente Popular y que reúnan las condiciones que oportunamente se determinarán y hará públicas el ministerio del Ramo.

Las obras que habrán de efectuarse en estos campos de trabajo tendrán carácter público, tales como las de riegos, ferrocarriles, carreteras, traza de aguas potables a los pueblos inmediatos que la precisen, repoblación forestal, construcción de edificios públicos, preparación de granjas agrícolas del Estado y cuanto se considere de interés nacional, regional o local.

En cuanto a la realización de proyectos, según las necesidades, podrán ser traspasados los condenados en los

campos de trabajo a los lugares que se fije por los directores técnicos de aquellos, instalándose para ello concentraciones provisionales con barracas, así como el material móvil que se precise a tal fin y vigilancia para su custodia.

El régimen interno de los campos de trabajo se organizará en la forma que el ministerio de Justicia determine. Para regular la organización y funcionamiento de las instalaciones se creará un Patronato Nacional, bajo la presidencia del ministro de Justicia, que la pedirá delegar, y con los vocales siguientes: el director general de Prisiones; dos miembros de la C. N. T.; dos de la U. G. T.; uno del Partido Comunista; uno del Socialista; uno de Izquierda Republicana, y uno de Unión Republicana.

El ministro de Hacienda arbitraré las cantidades necesarias para el funcionamiento de los campos de trabajo. El ministro de Justicia, de acuerdo con los ministros a cuya competencia correspondan los trabajos a que habrán de dedicarse los condenados, determinará las obras a realizar por los internados, tanto en lo que se refiere a los efectos de su planeamiento como de su dirección. — Cosmos.

### INJUSTICIA REPARADA Han sido puestos en libertad los tripulantes del «Manuel Arnús», detenidos en La Habana

Valencia, 28. — El ministro de Comunicaciones ha recibido un telegrama del embajador de España en Cuba, comunicándole que el fiscal había retirado la acusación contra los tripulantes del «Manuel Arnús», siendo puestos en libertad. Dicho embajador y el de Washington, se trasladaron a la cárcel para esperar la salida de los tripulantes, obsequiándoles y asistiendo con ellos al acto de entregar el importe de la suscripción abierta a su favor por el Circulo Español Republicano de la La Habana.

El ministro de Comunicaciones ha manifestado también que se encontraba muy satisfecho de la acogida que se le dispensó en Tarragona. Añadió el señor Giner de los Ríos, que próximamente volverá a Tarragona para inaugurar el Museo que se instalará en el que fué Palacio Episcopal, para exponer las riquezas encontradas en las excavaciones de aquella ciudad. — Cosmos.

### EL PROBLEMA DEL PAN La Comisión de Enlace, a la opinión pública

LA COMISION DE ENLACE A LA OPINION

«La Comisión de Enlace, al margen de la política de partido y vinculada con las necesidades del pueblo y de la Revolución, tiene necesidad de salir públicamente al paso de unas manifestaciones y acusaciones hechas por elementos cuyo único interés, por ellos descubierto, consiste en defender una popularidad que revolucionariamente hablando no merecen, y aunque para ello tengan que convertir las calles de Barcelona en «campos de batalla» donde los camaradas de la U. G. T. y de la C. N. T. tengan que disputarse lo que es de todos y para todos.

Esto no sucederá mal pese a Comorera, a Vachier y a todos cuantos están identificados con esa conducta peligrosa e irresponsable de provocar luchas sangrientas entre los trabajadores de Cataluña y de España.

Al solucionar la última «crisis» del Gobierno de la Generalidad y poseerónse de la Consejería de Abastos Comorera, la Comisión de Enlace acudió a la nueva Consejería para ofrecer su colaboración al conserjero entrante. Nos recibió Vachier, quien con hipócritas palabras (sus últimas manifestaciones lo demuestran) nos

hizo comprender lo que tenía de lógico el que cambiase la política de Abastos habiéndose cambiado el conserjero; pues esto, ya lo teníamos por descontado. Le preguntamos cuál era la situación de la Comisión de Enlace a partir de aquel momento. «No puedo decir nada — contestó — porque Comorera es quien tiene que resolverlo; aunque sí puedo adelantarte, que esta Comisión no ha cumplido, estrictamente, la función impuesta por el Decreto que le dió vida legal, y también, que los Comités de barriada, que tan eficientemente han actuado hasta hoy, tienen que desaparecer; pues es necesario que se incorporen a la revolución aquellas instituciones y organismos que viven del erario público y que hoy no hacen nada».

«¿Comorera el funcionamiento de los Comités de barriada?» — le preguntamos.

«Sí, y mañana, después del Consejo, ya os diremos cuál es el nuevo plan de Abastos y cuáles han de ser vuestras funciones».

Nada se nos ha dicho.

La opinión pública debe saber que hay trece almacenes de distribución en toda Barcelona, o sea, uno para cada barriada; están formados por cuatro o cinco trabajadores y éstos cargan y descargan sacos; aseguran en todo lo posible, los alimentos para los enfermos, la leche para los niños, el que se venda el carbón, las patatas, el azúcar, etc., lo más racionalmente posible, en defecto de la «tarjeta de racionamiento»; muchos de ellos, obreros del taller o fábrica donde trabajaban y entre todos los Comités de Abastos de barriada no suman ni cien «burócratas» (qué dice Vachier), y muchos otros no cobran sino con cuatro patatas y un kilo de arroz de vez en cuando. En cuanto a otros aspectos, la Comisión de Enlace tiene que decir, no sólo que la «distribución» por barriadas y éstas a los detallistas se hace proporcional y equitativa, sino que tiene los libros administrativos a disposición de quien pueda dudar de la honradez de los hombres de la C. N. T. y de la P. A. I. y demostrar, por consiguiente, que no son los que están «los nuevos ricos» sino los que quisieran estar.

Además, cuando le ha dicho la Comisión de Enlace a Vachier que no aceptaría ninguna dirección del conserjero? (¿A quién ha comunicado, ni Vachier ni nadie, que se enviaba un interventor al almacén controlado por la Comisión de Enlace? Diciendo la verdad se hace más política que insultando y calumniando a los que todavía no han negado su colaboración.)

La Federación Local de la U. G. T. y la C. N. T. han discutido varias veces la necesidad de que los Comités de barriada estuviesen formados por obreros de las dos sindicatos, acordándose, por último, que se formarían en la proporción de un 70 por 100 de la C. N. T. y un 30 por 100 de la U. G. T. (Es que ignoran, tanto Comorera como Vachier, esta verdad? ¿Por qué han de disolverse estos «almacenes de distribución»? ¿Para formar otros? ¿Es que el aliento de la política de Abastos que quiere seguir Comorera la puede demostrar dando un mitin y tratando de «gangsters», de «agiotistas», de «puristas» y «cobardes» a los que tienen que colaborar con él?

«¡No! Hay hombres de responsabilidad dentro de la U. G. T. que, sin ser dramáticos en la tribuna, son más revolucionarios en el trabajo que se les confía. No son horas de discursos, no son horas de echar las culpas a nadie; falta el pan, y hay que buscarlo. Sin pan no habrá U. G. T., C. N. T., Comorera ni conserjero alguno que pueda contener al pueblo, las mujeres con sus hijos en brazos pidiendo pan, pues nosotros, siempre con ellas, sabremos encontrar a los responsables, si es que los hay. No son momentos de maniobras políticas ni de campañas sindicales, nuestros hermanos se batan en las trincheras del frente para defendernos a nosotros; no se les pregunta qué ideas tienen ni a qué partido pertenecen; luchar y vencer es su consigna. ¿Por qué no luchar?»

Para terminar, esta Comisión de Enlace tiene que decir que es intencionadamente falso lo dicho por Vachier y referente a los 1.200 burócratas, y que esta Comisión no aceptaría dirección alguna del conserjero y que sean los agiotistas del momento; pues estamos dispuestos a dar pruebas cuando sea, donde sea, y a quien sea. Y lamentamos sinceramente que se produzcan estos hechos, cuando todos deberíamos ir unidos por el objetivo común, que no puede ser otro sino COLABORACION y respeto los unos a los otros.

Por la Comisión de Enlace, el secretario, P. Bonet.»

### A "QUEIPITO" SE LE PONE LA COPIA NEGRA La situación de Sevilla es insostenible, aumentando cada día el número de evadidos

Madrid, 28. — Al número importante de evadidos de las filas fascistas en el frente de Madrid, hay que añadir cuatro soldados del regimiento de Cebría, de Sevilla, quienes han dicho que el batallón entero quiere desertar, pero lo impide la estrecha vigilancia que sobre los españoles ejercen los moros.

La situación de Sevilla es mala— dicen estos evadidos—. Allí se da el caso de que las mujeres trabajan por los hombres. Los obreros que han lo-

grado salvarse de las tragedias incontables de fusilamientos, no se atreven a salir a la calle y permanecen escondidos en distintos sitios. Como las mujeres están menos perseguidas que ellos, son las únicas que se atreven a pedir trabajo, y así alimentan a sus compañeros perseguidos y acosados como perros por los jóvenes de Falange Española.

La decepción entre los fascistas por la resistencia de Madrid, ha sido muy grande. — Cosmos.

### Se crea el cuerpo de Seguridad Nacional y quedan disueltos los de la Guardia Nacional Republicana, Seguridad, Asalto, Vigilancia, Investigación y Milicias de retaguardia

Valencia, 28. — La "Gaceta" publica un decreto de Gobernación creando en la capital de la República el Consejo Nacional de Seguridad, del que será presidente el ministro de la Gobernación y vicepresidente el director general de Seguridad. Habrán dos consejeros representantes de la Unión General de Trabajadores; dos consejeros representantes de la C. N. T., más cinco consejeros, uno por cada partido político y organización nacional afectos al frente antifascista. Un jefe del Cuerpo de Seguridad; un representante de las clases del Cuerpo de Seguridad, elegido por votación de aquéllos; un inspector elegido por votación de los de igual categoría; un jefe elegido por votación entre todos los jefes y un agente elegido también entre todos los agentes de igual grupo.

este Cuerpo. Para pertenecer a la sección de fronteras, será indispensable conocer dos idiomas, además del castellano. También se señala la forma en que se dividirán los mandos. Se determina también la creación de los centros de enseñanza profesional. Quedan disueltos los Cuerpos de la Guardia Nacional Republicana, Seguridad, Asalto, Vigilancia, Investigación, Milicias de retaguardia.

Al final del decreto aparecen varias disposiciones transitorias. En la primera se dispone que las fuerzas que por el presente artículo se disuelven y que están prestando servicio en los frentes de guerra, continuarán con la denominación, organización y mandos actuales, hasta que se reintegren a sus peculiares servicios.

Todo el personal suspendido, en el plazo de quince días, solicitará, si así lo estima conveniente, el ingreso en el Cuerpo de Seguridad indicando el grupo o sección a que desea pertenecer. Lo harán en instancia dirigida al ministro de la Gobernación, el cual resolverá previo estudio e información de los Consejos provinciales y nacional.

Durante el tiempo de la permanencia del Gobierno en Valencia, será esta ciudad la residencia del Consejo Nacional. En Madrid se creará el Consejo provincial de Seguridad bajo la presidencia del presidente de la Junta de Defensa de Madrid.

El decreto regirá en todo el territorio salvo lo dispuesto en los Estatutos de Cataluña y del País Vasco, en cuyos territorios se aplicará de acuerdo con lo dispuesto en aquellos. — Cosmos.

### PREMISAS PARA GANAR LA GUERRA

(Viene de la página doce)

fianza y si no hay confianza mutua es imposible conseguir la suma de energías que de todos habrá derecho a esperar.

Creemos nosotros que la formación del Consejo Superior de Guerra pondrá fin a tal estado de cosas, que arrasando la política partidista anterior, cordinaria los esfuerzos restableciendo la confianza. Los antecedentes anteriormente enumerados demuestran hasta donde nos equivocamos. Se trataba en esto como en otros casos, de la creación de organismos que si no fuera el afán de ciertos partidos y aun de ciertos hombres de monopolizar la hegemonía en todas las instituciones, llevaría una necesidad hondamente sentida; pero dado el desmoronado afán en tal sentido constatado, ha quedado reducido, desde su nacimiento, a la categoría de organismo rudimentario condenado de antemano a la atrofia, con grave daño para los intereses del proletariado levantado en armas contra el fascismo. Tal estado de cosas, no consigue más que crear una situación espiritual que se proyecta en todos los aspectos de las actividades civiles y militares.

2.º De lo anteriormente apuntado se deduce: Cuando arriba se produce el fenómeno de anteponer el interés de partido al general, en los diversos escalones de descanso, se creen en el derecho de seguir los mismos procedimientos.

Así, por ejemplo, cuando todo el mundo está de acuerdo en que precisa crear un instrumento de defensa común, uniforme y ajeno a todo vicio partidista, de las milicias se pretende hacer instrumento partidista precisamente, aunque alguien se crea que no hemos descubierto el juego. Y, no nos duelen prendas. Lo hemos notado y así lo trasladamos a nuestros lectores, para que se hagan cargo del por qué las cosas no siguen los derroteros que todos teníamos derecho a esperar.

Antes, las milicias de partido u organización, gozaban de las ventajas de la situación oficial, según que pertenecieran a un partido gobernante o no. Hoy, según que sean del partido a que pertenecen el ministro de la Guerra y sus amigos... o parientes políticos.

Hoy, las milicias, órgano rudimentario de defensa, han sucedido las brigadas, pero el comportamiento es el mismo. Se empieza por seleccionar para los mandos elementos de determinada significación; se sigue enviando a ellos, en concepto de comisarios, a unos cuantos doctores en dogmatismo marxista, más atentos a realizar labor de partido que a crear una moral y un instrumento de guerra, y se termina pretendiendo eliminar a cuantos no consiguieren con las hostias o las ruedas de molino de su capilla oficiante.

Así se cultiva el dualismo iniciado arriba, con grave detrimento para la lucha y para un sector, el más importante, de los actualmente en lucha, y así se tiene equivocada a la opinión.

Si esto ocurre en el orden orgánico, otro tanto pasa en relación con los objetivos.

La conducta no es la misma cuando la zona en que se proyecta una operación o unas fuerzas tienen que hacer frente a una situación delicada si en ella tienen amigos o clientes, este o el otro Ministerio, aquí partido o el de más allá.

Nos extenderíamos más, pero aplazamos la continuación para otro día. Quedan dos puntos por analizar y mucho hilo por hilar.

### Mejora el camarada Yagüe

Madrid, 28. — La mejoría iniciada ayer en el estado de Pablo Yagüe, persiste en el día de hoy. La noche la pasó relativamente tranquilo y sin fiebre. — Cosmos.

### El Ateneo Libertario y las Juventudes Libertarias de Sans

Hacían saber a todos los compañeros y familiares de nuestro querido compañero Pedro Arróniz, muerto en el frente de Vicien (Huesca), a consecuencia de un accidente, que la conducción a la última morada de los restos del malogrado camarada será efectuada hoy, a las diez de la mañana, saliendo la fúnebre comitiva del local del Ateneo, calle Torre Damians, números 6 y 8 (Hostafranchs).

Rogamos a toda la juventud antifascista de la barriada, asíala a rendir su postre despedida al camarada caído en aras de la causa antifascista y libertaria.

LA...  
No fu...  
CMT...  
de la g...  
Inglate...  
de requ...  
¿Qu...  
incógnit...  
habrá t...  
adopta...  
estas co...  
de Triun...  
¿A...  
el re...  
trelado...  
que no...  
drán qu...  
vendiero...  
¿Qu...  
aficiona...  
tomado...  
caso noc...  
bra. Per...  
dirigente...  
actitud...  
Par...  
C...  
Los re...  
glater...  
no in...  
de co...  
Roma...  
pasado...  
francés...  
del, fué...  
Negocios...  
Aunque...  
mantenió...  
discreción...  
en ella...  
cuestión...  
poco des...  
Blondel...  
a sir Eri...  
la Gran...  
creer qu...  
gestión...  
que ya l...  
como im...  
nos de R...  
de la no...  
de Españ...  
Según...  
jos del...  
Londres...  
tal punt...  
sentados...  
te el pre...  
Plymouth...  
vos repr...  
salir de...  
las discu...  
mática r...  
Comité...  
basarse...  
Los re...  
tan co...  
creyér...  
Roma...  
conversa...  
última...  
de Relac...  
no, se p...  
interés...  
después...  
Negocios...  
recibiera...  
dor de In...  
lo que se

# INFORMACION DEL EXTERIOR

## Se asegura que el conde Rossi ha abandonado Palma de Mallorca y que de la isla han sido retirados buen número de aviones italianos

### CRONICA INTERNACIONAL

#### LA INCOGNITA EUROPEA

No firmos sólo en la razón; tenemos partes para imponerla.



La Prensa alemana se queja, sin reservas, del cambio de actitud recientemente operado en Francia e Inglaterra. El reconocimiento de hecho que de la conquista de Abisinia supone el establecimiento de consulados generales ingleses y franceses en Addis Abeba, ha intranquilizado a los dirigentes de la política nazi, que se preguntan cuál será el precio de semejante reconocimiento "de facto".

La Prensa francesa ya no se recata de publicar, a cambio de qué se ha otorgado a Italia la caricia de consagrar la agresión a Abisinia; la contrapartida es obtener de Italia una adhesión sin reservas, franca y leal, a la política anglofrancesa de no injerencia en los asuntos de España.

Los dirigentes del nazismo comprenden que, si Italia acepta sinceramente la sugestión francoinglesa, ellos se encontrarán otra vez aislados y decididamente enfrentados con la crudeza de una alianza que, desde la guerra, sólo se había resquebrajado por el choque de intereses entre Inglaterra y Mussolini, en lo que se refiere al Mediterráneo; por una especie de resquebrajo del poderío inglés ante las ambiciones colonizadoras de Italia.

¿Qué actitud tomará Hitler? La incógnita de esta cuestión —que es la incógnita del momento europeo— se habrá solucionado en una reunión que habrá tenido lugar ayer en Berchtesgaden, a fin de determinar si el Reich adopta las conclusiones del embajador alemán cerca del cabecilla Franco; estas conclusiones son un informe del embajador acerca de las posibilidades de triunfo del general pitimil.

¿A qué conclusiones habrá llegado ese embajador en su informe? Si él refleja la verdad, diciendo que los ataques de los facciosos se han estrellado ante el heroísmo sin límites, un cinturón de fuego y una previsión que no se deja engañar por falsas maniobras, los dirigentes del Reich tendrán que reconocer que no hay posibilidad de que triunfen los militares que vendieron a su patria. Aunque les duela.

¿Qué determinación tomarán? Ya sabemos, por larga experiencia, qué aficionados son los nazistas a los efectos teatrales. Por lo pronto, ya han tomado todas las medidas para asegurar la movilización general civil en caso necesario. Puede ser que esto, en el fondo, no sea más que una maniobra. Pero lo que se puede afirmar es que en la determinación que tomen los dirigentes del Reich se incuba la incógnita del momento europeo, ante la actitud menos blanda en que se han colocado Inglaterra y Francia.

#### Para subsanar el fracaso del Comité de no intervención

Los representantes de los Gobiernos de Francia e Inglaterra, comprendiendo la ineficacia del Comité de no intervención, estudian la forma de una labor de conjunto que venga definitivamente a resolver la cuestión del envío de voluntarios a España.

Roma, 28. — Se sabe que el sábado pasado el encargado de Negocios francés en esta capital, señor Blondel, fué recibido por el ministro de Negocios Extranjeros, conde Ciano. Aunque esta conversación ha sido mantenida dentro de una absoluta discreción, hemos podido saber que en ella se habló extensamente de la cuestión española. El hecho de que poco después de la entrevista Ciano-Blondel, el ministro italiano recibiera a sir Eric Drummond, embajador de la Gran Bretaña en Roma, induce a creer que se trata en realidad de la gestión concertada anglofrancesa, que ya la Prensa italiana anunciaba como inminente cerca de los Gobiernos de Roma, Berlín y Lisboa acerca de la no intervención en los asuntos de España.

Según nuestras noticias, los trabajos del Comité de no intervención de Londres deján mucho que desear, a tal punto, que los Gobiernos representados en ellos —y particularmente el presidente de dicho Comité, lord Plymouth— indicaron a sus respectivos representantes que era necesario salir del "imbruglio" actual y sentar las discusiones sobre una base diplomática realista. Los trabajos de este Comité han adolecido del defecto de basarse demasiado en puras divagaciones, que siempre ocultaban designios secretos. Mientras se discutía el envío de armas y municiones, se hallaban en poder de los servicios técnicos de los Ministerios de Negocios Extranjeros detalles ya de otras negociaciones de los acuerdos de mucha más importancia que los asuntos que estaban discutiendo.

Las actuales dificultades que se plantean en el Comité de no intervención no han sido resueltas —ni mucho menos—, y parece que hay dos países que se oponen a que una cuestión de importancia vital —el envío de voluntarios— sea separada de una solución de conjunto, cuya preparación exige algún tiempo.

Esta doble gestión cerca de Roma —en forma idéntica—, parece destinada, pues, a esclarecer los puntos que constituyen obstáculos insuperables para el Comité de Londres y cuyo problema principal es el envío de voluntarios.

De los informes que hemos podido obtener en los centros oficiales —informes de todos modos sujetos siempre a rectificaciones ulteriores—, se deduce que los Gobiernos de Roma, Berlín y Lisboa quieren ponerse de acuerdo antes de contestar a la doble gestión anglofrancesa. — Fabra.

Los representantes de Inglaterra y Francia se entrevistan con el ministro italiano de Relaciones Exteriores, creyéndose se habrá tratado de la intervención extranjera en los asuntos de España

Roma, 28. — Con referencia a las conversaciones celebradas el sábado a última hora por el ministro italiano de Relaciones Exteriores, conde Ciano, se pone de relieve que el mayor interés consiste en el hecho de que después de recibir al encargado de Negocios de Francia, señor Blondel, recibiera inmediatamente al embajador de Inglaterra, sir Eric Drummond, lo que se interpreta como una prueba

### LA ACTIVIDAD DIPLOMATICA

Gestiones realizadas por los representantes francés e inglés en Moscú, Berlín, Roma y Lisboa en relación con la cuestión de injerencia extranjera en la guerra civil española, teniéndose la impresión de que los gobiernos de Roma, Lisboa y Berlín se concertarán antes de dar una respuesta definitiva

Londres, 28. — Se confirma que durante el sábado último, los representantes diplomáticos de Francia e Inglaterra en Moscú, Berlín, Roma y Lisboa, realizaron activas gestiones cerca de los Gobiernos de estas capitales en relación con la cuestión de la injerencia extranjera en la guerra civil española. Según las primeras referencias recibidas en los círculos bien informados las gestiones en Roma se desarrollaron al parecer con resultados satisfactorios mientras en Berlín y Lisboa se tropezó con una fuerte oposición al plantearse la cuestión del envío a España de voluntarios que es precisamente la que Londres y París tienen mayor interés en solucionar urgentemente por los enormes peligros que presenta para la paz europea.

De todas formas se reconoce en los círculos en contacto con el Foreign Office que los embajadores de Francia e Inglaterra en las diversas capitales citadas se limitaron el sábado a exponer los deseos y alegatos de los Gobiernos de París y Londres sin esperar la respuesta de los Gobiernos interesados que habrá de producirse después de estudio minucioso del problema.

En lo que concierne a los Gobiernos de Lisboa, Roma y Berlín se tiene la impresión de que se concertarán antes de dar una respuesta definitiva.

Respecto a Italia se recuerda en los círculos bien informados que en agosto último propuso este país que se promoviera el envío de voluntarios a España así como las suscripciones a favor de cualquiera de los dos bandos en lucha. Como ambas proposiciones las hace ahora suyas el Comité de no intervención, se considera lógico que Italia, que en aquel entonces las propuso, las acepte ahora.

En lo referente a la actitud de Alemania la impresión se ha hecho algo pesimista durante las últimas 24 horas, creyéndose que, por lo menos, tratará de dar largas al asunto. — Cosmos.

#### Ha caído un pájaro de cuenta

El jefe de Falange Española de San Sebastián ha fallecido a consecuencia de las heridas recibidas en uno de los últimos combates

Bayona, 28. — Comunican de San Sebastián que el conocido jefe de Falange Española, José Arizti Lecumberri, ha fallecido a consecuencia de las heridas recibidas en los combates que se sostienen contra las milicias de Santander que operan en la provincia de Burgos. — Fabra.

#### Lo que haya podido ocurrirle a un avión que salió de San Francisco de California con dirección a Los Angeles

Los Angeles, 28. — Se está sin noticias de un avión postal que llevaba a bordo nueve pasajeros y tres tripulantes. Este avión salió de San Francisco de California, en dirección a Los Angeles, y fué sorprendido por el camino por un fuerte temporal de lluvia. — Fabra.

#### Funerales en Rio de Janeiro en memoria del aviador francés Jean Mermoz y sus malogrados compañeros

Rio de Janeiro, 28. — Organizados por la "Air France", y con asistencia del ministro de Francia y representantes del Gobierno del Brasil, entidades aeronáuticas y comerciales, etcétera, se han celebrado en la catedral solemnes funerales en memoria del aviador francés Jean Mermoz y sus cinco malogrados compañeros de la tripulación del hidroavión cuadrimotor "Cruz del Sur", perdido durante la travesía suratlántica de Dakar a Puerto Natal. — Cosmos.

#### El Senado francés aprueba lo concerniente a la designación de personas que han de intervenir en los conflictos sociales en el Departamento del Sena

Paris, 28. — El Senado aprobó el artículo cuarto del texto de la Comisión previendo que para el Departamento del Sena el primer presidente del Tribunal de Casación, y en los demás Departamentos el primer presidente del Tribunal de Apelación, designará al árbitro que ha de intervenir en los conflictos sociales, preferentemente entre los miembros en activo o retirados de los grandes Cuerpos del Estado.

El señor León Blum había reivindicado para el Gobierno el derecho de designar un superárbitro; pero el Senado tomó en consideración la enmienda propuesta en este sentido por el senador socialista Bétulin.

El artículo quinto de la Comisión indica que el superárbitro establecerá un reglamento equitativo de las

#### El incendio en el ferrocarril metropolitano de Berlín

Berlín, 28. — A última hora de la noche del sábado se declaró un formidable incendio en las obras de construcción del ferrocarril metropolitano de Berlín, en su sector nortésur. El fuego se declaró en los tajes existentes bajo la famosa Plaza de Postdam.

Las llamas prendieron rápidamente en las enormes cantidades de material allí acumuladas, y el siniestro revistió en seguida enormes proporciones.

La alarma fué dada rápidamente, acudiendo al lugar del siniestro diecinueve potentes bombas, que entraron inmediatamente en acción, bajo la dirección de varios técnicos, que daban las órdenes a los equipos de extinción utilizando altavoces.

Para presenciar los trabajos de extinción, acudieron al lugar del incendio el ministro del Aire, general Goering, y el de Propaganda, doctor Goebbels.

Después de veinticuatro horas de

#### Sobre el acuerdo angloitaliano

Se asegura que el conde Rossi, jefe de las fuerzas fascistas en la isla de Mallorca, ha abandonado dicha isla, habiendo sido retirados cierto número de aviones italianos

Londres, 28. — Aunque continúa considerándose inminente el anuncio oficial del acuerdo angloitaliano, en los círculos británicos bien informados se declaran que contrariamente a ciertas noticias de Prensa procedentes de Roma, la firma de dicho acuerdo no es todavía un hecho consumado.

Sin embargo, se deja entender que la conversación que el embajador de Inglaterra celebró con el conde Ciano confirmó la impresión favorable recogida recientemente sobre el curso de las negociaciones. Dado el hecho de que estas conversaciones no han terminado definitivamente, no se

quiere apreciar el valor de los detalles que ciertos corresponsales han comunicado desde Roma sobre dichos acuerdos, pero se considera significativo el hecho de que personalidades inglesas bien informadas dicen tener serios motivos para creer que el conde Rossi, que como es sabido tenía el mando de las formaciones fascistas de la isla de Mallorca, ha abandonado dicha isla. Además corre el rumor de que Rossi se ha trasladado a Sicilia, y que además han sido retirados cierto número de aviones italianos que precedentemente estaban estacionados en las Baleares. — Fabra.

#### Satisfacción de la Prensa inglesa por la liberación del mariscal Chang Kai Sek

Londres, 28. — La Prensa inglesa expresa satisfacción por la liberación del mariscal Chang-Kai-Shek.

"The Times" dice que cualesquiera que fueron los motivos para la rebelión de Chang-Sueh-Liang, ahora, con su retirada y rectificación de su anterior conducta, ha salvado a China de una formidable guerra civil y de una desastrosa pérdida de prestigio. Dice que ha de pasar muy poco tiempo para que este breve interludio se manifieste en la historia de China. Agrega que todo cuanto se puede decir por el presente, es que la liberación de Chang-Kai-Shek ha sido recibida con gran satisfacción por gran parte de China, y será también acogida en Europa, donde se reconocen los trabajos hechos por el mariscal para el desarrollo de su país. — Cosmos.

Fuó aprobado, a continuación, el artículo sexto y el último, diciendo que la sentencia arbitral será sin apelación y obligatoria.

Fuó aprobado el total del artículo, por 170 votos contra 89. — Fabra.





La Revolución del Campo

CONSTATACIONES

La situación de los trabajadores del campo, antes de la Revolución

Se ha hablado de que el trabajador del campo en Cataluña era impermeable a las inquietudes encarnadas por el obrero de la ciudad...

¿Hasta que punto es justa esta apreciación? ¿Qué se ha hecho en pro del campesino catalán? ¿Cuál ha sido su existencia? Hagamos un pequeño bosquejo de los elementos con que ha tenido que desarrollarse...

Luego hay que desentrañar cómo estaba repartida la propiedad. Entonces se podrá ver el latifundismo que tenía acaparada la tierra...

Sobre esta distribución amañada en provecho de unos centenares de terratenientes, hay que añadir la plaga del intermediario, del acaparador y del abogado...

El logrero, que compraba a diez lo que vendía a veinticinco, explotando por igual al campesino que al consumidor de la ciudad...

Lo que ocurría, es que estos aspectos desagradables eran ahogados. La gusana que devoraba lo mejor de estos pueblos, que engullía los esfuerzos de la clase laboriosa...

El problema sanitario en la capital de Tarragona, visto por el Sindicato Unico de Sanidad e Higiene

Desde la constitución en Tarragona del Sindicato Unico de Sanidad e Higiene, hemos estudiado constantemente este problema...

Teniendo en cuenta que hasta hace muy poco tiempo las clínicas y hospitales, regidos por monjas y frailes no daban el debido rendimiento...

Teniendo en cuenta la gran alza que los productos farmacéuticos adquirieron de día en día...

ambas sindicales, para prohibir la adquisición de dichos específicos, que más que hacer bien en los enfermos...

Comprendemos que para llevar a cabo esta labor tropezaremos con gran número de obstáculos...

Y ahora, para terminar, nos dirigimos a todo el pueblo de Tarragona para que contribuya a sostener con un pequeño óbolo...

El cultivo de la viña en Cataluña

Siendo, como es Cataluña, una de las regiones más y mejor cultivadas de Iberia y una de sus riquezas agrícolas principales la viticultura...

Hay que poner en práctica métodos racionales para combatir las enfermedades criptogámicas y parasitarias...

Es cuestión bastante delicada y necesaria su colaboración técnica. La selección de los barbones de planta, puesto que de ello depende que las cepas sean más o menos raras...

Este problema ofrece la vinificación, la que hasta ahora se ha verificado de forma individual y muy deficiente...

Esto ya se ha acabado colectivizando la producción en las bodegas cooperativas, dotándolas de la maquinaria moderna...

Es de extrañar que vengan individuos que, tildándose de revolucionarios, digan que esta no es la hora de la colectivización de la tierra...

J. Sagols

En el campo se han colectivizado la mayor parte de las tierras, pero no como se ha hecho en las fábricas. Se han colectivizado en conjunto...

Nosotros, los campesinos, trabajando la tierra en estas condiciones, vamos directamente a la socialización de la riqueza...

(Palabras del camarada Reig, en el mitin de campesinos celebrado recientemente en Tarrasa).

ma, ayudando a nuestros heridos hacer obra revolucionaria. Dirigid vuestros hospital de Sangre. No falléis. Por el Sindicato, el secretario, Valentín Antón

LOS PROBLEMAS DEL CAMPO

Un error fundamental dentro de la nueva estructuración revolucionaria

En estos momentos en que la nueva estructuración revolucionaria va tomando forma y la febre colectivizadora está en su período álgido...

Y habíamos así, porque lo que se ha hecho en lo que venimos viendo, no es una colectivización de las tierras destinadas a esta especialidad de cultivos...

No confundamos el sistema, porque, en realidad, hasta mucho el colectivizar la tierra para explotarla un grupo de campesinos...

La colectivización de estas tierras, tal como se practica, no puede ni debe tomarse como ejemplo porque representa tan solo un cambio de papeles en la explotación...

Si no se imponen en estas explotaciones otras orientaciones en el sentido de modernizar la práctica, especializándose en dos o tres cultivos exclusivamente...

Para colectivizar como se debe la tierra barcelonesa, se necesita un previo estudio de explotación, situación y consumo que, de acuerdo con todos los Sindicatos de la Comarca...

Una Comarca hortícola en Barcelona, es la fase fundamental para esta colectivización que se está intentando. Todos los Sindicatos adheridos a esta Comarca...

Un previo estudio colectivo de producción, consumo interior y posible exportación, sentaría la base de la economía colectivizada. De esta forma quedaría regulado el abastecimiento de todos los productos hortícolas en nuestro mercado...

En este caso, la Comarca sería la directriz de esta economía, en representación de todos los Sindicatos. Los aparceros tomados por esta, podrían ampliar, variar o restringir los cultivos...

La colectivización no puede sentar base en la explotación de una diversidad de cultivos especiales, como se impone ahora...

La colectivización, como el significado indica, es refundir la individualidad en un solo cuerpo, y en consecuencia, en cuanto al campo se refiere, es la destrucción de las pequeñas parcelas...

En un régimen capitalista, hubiera resultado nulo todo intento de economía dirigida desde abajo, ya que el egoísmo que encerraba el espíritu burgués hubiera destruido toda posibilidad de llevarla a la práctica.

Estudiada la climatología de cada localidad y la composición química del subsuelo, esta podría dedicarse a dos o tres cultivos para facilitar mejor las modernas prácticas de cultivo...

Si los Sindicatos no reflexionan en su empresa, dejando al margen la base fundamental, como lo es la dirección, el control y una orientación definida, van aceleradamente camino del fracaso.

B. Juscafressa

SITJES

Ateneo Libertario

Este Ateneo desea subscribirse a un ejemplar de toda la Prensa afín.

En espera que las editoriales se harán eco de nuestra petición, les saludamos. — El Secretario.

DESDE ALDEA

Los contrarrevolucionarios

Impulsados por la gravedad de las circunstancias que vivimos, nos vemos precisados a tomar la pluma para señalar, aunque solo sea someramente, las anomalías...

Pero para que se nos conozca bien y nuestra conducta no se preste a torcidas interpretaciones, será conveniente que digamos las cosas por su nombre, que hagamos un repaso de historia, y que desenmasquemos a los embusteros.

Pero, si en la comarca de Tortosa, y más concretamente en Aldea, se han realizado algunas obras de transformación social y se ha dado algún paso en el sentido ascendente de la Revolución...

Por eso no ha sido el error principal, por haber muchos agricultores, haya sido aparecido sembrando la uva, acorralado por el viento, por una parte, a los trabajadores integrantes de nuestra industria arrocera...

Esto después de haber firmado con nosotros un pacto en el que se había comprometido a dar un libro de asistencia a la organización que favorece por conveniencia.

Por parte de la Comarca de Aldea, sus dirigentes han llegado a admitir a sus propios compañeros de gremio con negarles el derecho al trabajo, si no se basan en la U. G. T.

Otro tanto ha sucedido con los agricultores para las uvas, ya que los ha acogido, si antes no ha adquirido el papel de la U. G. T.

Esto que, a nosotros, nos parece que no puede de pasarse de una vez, al ser, por un momento favor proceda cualquiera, en los intereses, si nos conviene, ni se queremos, por lo que dejamos siempre pendiente toda clase de valor eficaz y moral a la voluntad humana, dando las facultades gubernativas de su entidad apropiadas.

Lo que nos parece que hoy, frente a lo que solo a la labor de la impetuosa que levanta un imperio moroso, ugarra y, pasando los compromisos que sus propios allegados, amañan con que la voluntad para ser implantada pese a quien pese y por encima de todo, lo que por reconocer su impotencia moral y psicológica ante el movimiento libertario, es una la filosofía de que "los campesinos son unos adifrades de presión, unos atracadores, unos asesinos".

Hasta ha habido quien ha sugerido, muy formalmente, que el movimiento libertario de un futuro, porque España debería de ser una tierra agraria absolutamente viable. Como para concluir, ¿qué de absurdos e inoportunos; para justificar la injusticia. — El Socio, Aldea, 17 diciembre 1936.

FESTIVALES DEL FRENTE DE ARAGON

Festival infantil a beneficio de los niños refugiados, organizado por el Sindicato de Periodistas de la C. N. T., en el Gran Pícea, para mañana, miércoles, a las cuatro de la tarde.

OFICINAS DE PROPAGANDA

ACTOS DE PROPAGANDA EN LA REGION CATALANA. Hoy, martes, día 29. EN LAS CASAS DE JUANES. Hoy, martes, día 29.

CUATRO FALANGISTAS ENTRE NOSOTROS

El monótono silencio de las trincheras, interrumpido de tarde en tarde por ligeras escaramuzas y reñiques, ocasiona el enervamiento y la pereza de las milicias que luchan en el frente de Aragón.

LOS PRIMEROS CRIMENES

Estos cuatro fugitivos temerosos de ser fusilados, aguardan el momento. Sin embargo, hablaron a los pastores de Apies de Castilhaba. Y con todas las informaciones logró reunir unas noticias e interesantes notas, que transcribo.

LA DESDICA DE LAS MUJERES E HIJOS DE OBREROS

Lo más terrible de todo, aparte los fusilamientos de los militantes proletarios, es el triste destino de las mujeres y niños sin marido ni padres. Fusilados unos, internados otros a Zaragoza o Jaca, carecen de la ayuda de unas bezas luchadoras.

LA PRENSA, AL SERVICIO DEL CRIMEN

En el diario "La Tierra" se manifestó repetidas veces el descontento de los falangistas por la inercia del comandante militar; en el mes de agosto, recorrieron las calles de Huesca en manifestación, las mujeres de Acción Ciudadana, las secciones femeninas de la J. O. N. S. y los llamados "Voluntarios de Santiago", los fanáticos católicos, solicitando la pena de muerte para todos los antifascistas.

LA BARBARIE FASCISTA

En Huesca, prisioneras de los fascistas, hay muchísimas muchachas de los pueblos de Siétamo, Apies, Yéquea, Fornillos, etc. Cuando algún fugitivo escapa de Huesca hacia nosotros, muchas madres acuden preurosas a indagar por sus hijas.

UN ROBO CON CARACTER "LEGAL"

Del 17 al 24 de agosto se recogieron todas las mopeadas de oro y plata y todas las joyas, y se procedió a la incautación de los edificios, tanto de la iglesia como de los bancos.



AFIRMACIONES DESASTROSAS

Acabo de entrevistarme con Antonio Arrese Reinos, natural de Soc. Por el camino de Pampunillo, ayer paso de las filas fascistas a nuestro lado. Pertenece a la quinta del 36.

POR QUE HUYEN LOS FASCISTAS

¿Por qué huyen los falangistas del fascismo, del régimen que se impusieron y que trataron de imponer a los demás?

PRIMER INCIDENTE ENTRE MILITARES Y FALANGISTAS

En día 21 de agosto cesó el ex general De Benito en su cargo de comandante militar de la plaza de Huesca. Le substituyó el coronel Soláns, que procedía de Melilla, en cuya ciudad fue uno de los más destacados en la sublevación militar.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

METALURGIA. Sección Electricistas. Reunión, hoy, en Anselmo Clavé, 2, a las nueve en punto de la noche. CONSTRUCCION. Barrida de nieve. La asamblea que debía celebrarse hoy, a las seis de la tarde, queda suspendida.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

METALURGIA. Sección Electricistas. Reunión, hoy, en Anselmo Clavé, 2, a las nueve en punto de la noche. CONSTRUCCION. Barrida de nieve. La asamblea que debía celebrarse hoy, a las seis de la tarde, queda suspendida.

Vaciense los graneros..!

Los minutos apremian. Urge poner, con toda su extensión y profundidad, nuestras energías en funciones, desarrollar el máximo dinamismo, si queremos triunfar sobre el fascismo.

¿Por qué no se vacían los graneros de Murcia? ¿Quién se opone a sacar el trigo de sus cámaras en Ciudad Real? ¿Por qué no se vacían los graneros de nuestro territorio adherido al Frente Popular?

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

METALURGIA. Sección Electricistas. Reunión, hoy, en Anselmo Clavé, 2, a las nueve en punto de la noche. CONSTRUCCION. Barrida de nieve. La asamblea que debía celebrarse hoy, a las seis de la tarde, queda suspendida.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

METALURGIA. Sección Electricistas. Reunión, hoy, en Anselmo Clavé, 2, a las nueve en punto de la noche. CONSTRUCCION. Barrida de nieve. La asamblea que debía celebrarse hoy, a las seis de la tarde, queda suspendida.

Vertical text on the far right edge of the page, including names and short notices.



OFENSIVA EN ARAGON

Alcañiz, 28. — Nuestras fuerzas han tomado la ofensiva en el frente de Teruel, después de un intenso fuego de artillería y con la ayuda de la aviación. Esta ofensiva ha sido débilmente contestada por la artillería enemiga. Nuestras fuerzas han conseguido cercar la capital, mientras el enemigo sigue replagándose hacia las afueras.

LAS MILICIAS OBRERAS HAN INICIADO LA OFENSIVA Y PENETRADO EN LAS PRIMERAS CASAS DE BELCHITE, MIENTRAS OTRAS COLUMNAS HAN CERCADO LA CAPITAL DE TERUEL

Alcañiz, 28. — En el sector de Lérida, se ha iniciado la ofensiva y, después de dos días de enconada lucha, esta tarde se combatía en las proximidades de Belchite, a pesar del fango y de los continuos aguaceros. Bastante avanzada la tarde, continuaba la lucha con ventajas, habiendo conseguido nuestras fuerzas adueñarse de algunos edificios, cooperando eficazmente nuestra artillería, que ha derribado varios edificios. El enemigo, en esta acción, abandonó infinidad de muertos y mucho material bélico.

COMENTARIOS AL ACTO DEL PALACIO DE BELLAS ARTES

LUIS COMPANYS Y SU VISION POLITICA



En el Palacio de Bellas Artes tuvo lugar, el pasado domingo, un comicio organizado por Esquerra Republicana de Cataluña, como tributo a la memoria del que fue primer presidente de la Generalidad de Cataluña, Francisco Maciá.

Los organizadores lanzaron algunas indirectas al proletariado, haciéndole presente que los partidos no desaparecerán, suplantados por las sindicales obreras; llegando a afirmar que en Cataluña los trabajadores vendieron porque en la Generalidad había un partido político y que, en cambio, en Zaragoza y Sevilla, a pesar de existir una mayoría de fuerzas sindicales, no había el aglutinante de un partido.

Esta afirmación responde al pensamiento siempre habilitado y confusorista de los políticos de oficio. Fácilmente podemos contestar la tesis. En Cataluña venció la Revolución, por circunstancias bien conocidas, y en Sevilla y en Zaragoza no se armó al pueblo por la traición de los gobernantes, que perdieron las horas que mediaban desde el viernes 17 en que se sublevó Marruecos, al domingo de madrugada, 19 de julio, en que se declaró el estado de guerra. Se había tenido especial cuidado durante días y meses en que el pueblo no dispusiera de armamento. Nadie puede dudar que si en Zaragoza y en Sevilla los gobernadores del Poder central, la mayoría de ellos vendidos a los militares, hubiesen dado la más pequeña ayuda, facilitando armas, el estado de guerra no hubiese llegado a tener efectividad. En Madrid y en provincias, las autoridades que tenían la responsabilidad de defender la República, hacían oídos de mercader a cuantas advertencias les llegaban por parte de los trabajadores. Fue aquel episodio, mezcla de incapacidad y de traición que ha eliminado para siempre a los partidos políticos, imposibilitándoles para seguir disponiendo de los destinos nacionales.

Más oportuno que el resto de sus correligionarios, estuvo el presidente de la Generalidad, Luis Companys. De sus palabras se deduce el interés con que nos lee y la meña que en su espíritu producen los textos de SOLIDARIDAD OBRERA.

"Algunos republicanos creen todavía—dijo el camarada Companys—sueñan aún, que en el futuro se podrá establecer un panorama político y social igual o parecido al de antes del 19 de julio. Esto no demuestra nada más que su reguera o su falta de lealtad, pues no es posible, ni sería justo ni legítimo. Ya he dicho y repito, que a las clases trabajadoras les ha llegado el momento de que el poder político pueda pasar a sus manos. Y por esto son ellas las que deben estar más interesadas en velar por la pureza, el honor, la aptitud y el acierto de la obra gobernante de hoy, su herencia de mañana. Su intervención predominante de hoy, en que se ponen los cimientos y se dibujan las líneas centrales de la nueva fórmula económica, debe ser la garantía de paz, de convivencia y de mayor bienestar en la comunidad social. Ellas tienen la palabra y la intervención predominante. Y de su labor de hoy, dependen, no por la fuerza, porque ésta no se impone más que circunstancialmente, sino por el acierto y la inteligencia, las nuevas posibilidades que han de poner en sus manos la dirección política y económica que se estructure en el futuro."

A continuación, Companys hizo una dura crítica de la forma en que se ha gobernado la República hasta el 19 de julio. Hizo un análisis de los antecedentes históricos de la revolución y de la forma desatentada que se ha orientado en estos últimos años la política nacional. El discurso del Presidente de la Generalidad fue, en resumen, una severa repulsa contra las palabras de algunos de sus correligionarios, que no se resignan a aceptar la realidad y que todavía pretenden que la Revolución necesita de los políticos, como si no hubiesen sido, los profesionales de la vida pública, sus mayores adversarios.

La República vino a España demasiado tarde. Pudo ser una solución el año 1917, cuando la Asamblea de Parlamentarios, que tuvo como resultado la huelga general revolucionaria, en que el proletariado hizo acto de presencia en favor del régimen democrático. Se perdió aquella ocasión y cuando el 14 de abril, como única solución se proclamó la República, ya la revolución social vivía en el corazón de las masas españolas. Entonces también pudo ser resuelto el problema catalán a base de estructuraciones políticas. Como la República, también llegó con retraso la solución. De haber tenido clara visión de esta realidad, la hubiesen enfocado por el camino social. Hicieron todo lo contrario, se dedicaron a apuntalar la decrepita sociedad burguesa y el derrumbamiento que se ha producido era fatal e inevitable.

Lo único que en España ha venido a tiempo, ha sido la Revolución social que ahora estamos viviendo. Ella trae soluciones al problema catalán mucho más audaces. Ha nacido fuerte y vigorosa como un hecho natural que viene a dar satisfacción a las ansias de mejora de este pueblo magnífico, que ha venido gestando durante muchos años una transformación social y económica que sólo sentían y conocían las masas proletarias. Companys ha sabido captar esta realidad. No en balde ha convivido durante muchos años cerca de las organizaciones obreras. Sus palabras demuestran que del naufragio de los políticos—si quiere atenerse a los hechos—él podrá salvarse. Pero muchos, la mayor parte de los que todavía sueñan con que en lo futuro se podrá establecer un panorama político y social, parecido al de antes del 19 de julio, están ciegos y, además, no actúan con la lealtad que requiere el grandioso momento que vive la Revolución Ibérica.

El 19 de julio, la que se subleva es esta España caduca, carcomida por el tiempo, cancerosa por sus pecados, que encuentra el apoyo y sirve de instrumento al fascismo internacional, obedeciendo a una táctica de estas fuerzas retardatarias que vienen a significar una continuación de la barbarie primitiva. No es el ejército, en cuanto está integrado por el pueblo, el que se ha sublevado. Es una burocracia militar que tiene una concepción feudal y que se ha creído de una casta superior; una burocracia militar mimada por los reyes, halagada por el último de los Borbones, y que desde hace un siglo no ha ganado ni una sola victoria; una casta militar que en los años de la Restauración y después, en los últimos de la Monarquía, cuanta con las páginas vergonzosas de Annual y del Barranco del Lobo, y en las anteriores, con las de Cuba y Filipinas; una casta militar insolente y despótica, que tiene en su historia los pronunciamientos, las Juntas de Defensa, la coacción política, y que sobre el flamante uniforme y las notas triunfantes de "La Banderita" y "La Marcha de Cádiz", escondía los escándalos de la Intendencia.

(Fragmentos del discurso de Luis Companys, en el acto del domingo en memoria de Francisco Maciá).

El delegado de la Cruz Roja Internacional, encuentra grandes dificultades por parte de los facciosos para llevar a cabo sus gestiones humanitarias

San Juan de Luz, 28. — Mientras el delegado de la Cruz Roja Internacional, doctor Junod, ha tenido pleno éxito en las conversaciones que llevaba a cabo cerca del Gobierno de Euzkadi para organizar el intercambio de rehenes con los facciosos, ha fracasado en las mismas gestiones con éstos últimos. El doctor Junod ha marchado a Salamanca con objeto de realizar un nuevo intento de mediación. —Cosmos.

PREMISAS PARA GANAR LA GUERRA

El Mando Unico y la política de partido

Para que el mando único sea fructífero, no basta el que haya un Estado Mayor integrado por personas de indiscutible prestigio, tanto en el orden técnico como en el moral.

Se nos ocurre en primer lugar un factor previo: la seguridad de que todos los mandos de los diversos sectores obedecen sus instrucciones tendientes a una acción conjunta, bien dirigida y articulada.

Alrededor de este gran después varios otros, que, aunque de pasada, queremos enumerar. 1.º Homogeneidad política de los elementos que han de marcar la línea de conducta que todo Mando debe seguir. 2.º Homogeneidad del instrumento de lucha, en cuanto a su organización y en cuanto a los objetivos a perseguir. 3.º Plena soberanía en cuanto al desempeño de las funciones que le son consubstanciales, y 4.º Supresión de toda clase de trabas de orden burocrático, persistente aún como consecuencia del viejo espíritu militar. De todos estos factores, queremos hacer un pequeño análisis, tomando como base los medios de información a nuestro alcance.

1.º Sería natural que de la integración de la C. N. T. a la responsabilidad del Gobierno del país, se hubiera terminado con una actuación acalorada, en orden a la guerra, generadora de toda una serie de trastornos que perturbaban profundamente la marcha de las operaciones. Sin embargo, conveganos en ello, estos resultados no han sido conseguidos en la cuantía que era de esperar.

La marcha de las operaciones no lleva impreso el sello de seguridad y unidad en los movimientos que debiera, ni éstas dan la impresión de eficacia que habría derecho a esperar.

Nosotros creemos poner el dedo en la llaga, apuntando esta causa inicial: Se hace política de partido. El Ministerio de la Guerra, el más importante hoy de todos los ministerios, el que precisa de la aportación de todos, parece ser el Ministerio de los exclusivismos. Más que el Ministerio encargado de sostener el sentimiento y el esfuerzo de todos, parece el llamado a exaltar los valores de un sector o de unos cuantos hombres.

Nadie en el seno de la C. N. T. ha notado diferencias fundamentales en la política militar. Instrumento de partido era ayer, instrumento de partido parece hoy y nada que no lleve impreso un marchamo determinado, encuentra acceso en él. Los que por ser de la C. N. T., antes se veían negar todo producto de la Intendencia militar, hoy se lo tienen que disputar a brazo partido contra toda clase de recursos, reticencias y disculpas. Las municiones son todavía objeto de furores, ya que aquellas unidades de carácter confederal que las precisan, se las niegan sistemáticamente, con una tenacidad digna de mejor causa, como si defendieran unos intereses divergentes de los del resto de los factores que actualmente mantienen la lucha en contra del fascismo. Y de armas no hablen, porque todo da la impresión de que las armas son instrumentos al servicio de un partido o un sector, más que al de la lucha en contra del enemigo común.

Todo esto despierta recelos, tiene que hacerlos surgir en los sectores civiles que se sienten preteridos, y con tales antecedentes, si no hay unanimidad moral entre los diversos partidos y organizaciones, no puede haber con-

(Continúa en la pág. sexta)

LOS BARCOS PIRATAS



CANARIAS

CERVERA

Publicamos, hoy, para conocimiento de los navegantes, unas siluetas de los barcos piratas "Canarias" y "Almirante Cervera". Con ellas podrán precisar las fuerzas de mar y aire, indistintamente, y aun cuando apaguen las luces, las siluetas de estos barcos, a los que hay que destruir cuanto antes. Están obligados los navegantes antifascistas a comunicar inmediatamente al mando respectivo, el sitio donde los encuentren, una vez localizados. Agradecemos a los compañeros que han hecho llegar a SOLIDARIDAD OBRERA esta información interesante, deseando que la gran profusión de nuestro diario sirva a nuestra valerosa marina y a nuestros admirables aviadores, de ayuda en este caso.

de ca... contin... dicato... E... march... de m... de un... viame... trías... que la... de m... rriendo... tarist... los m... que ti... su ma... con te... direc... E... fase d... tridas... final... caráct... xos. S... de una... solucio... terías... nera p... al con... si la p... La... dera d... trabaj... jetivido... retóric... que pu... sus pu... nerse... mader... pecto... tar los... en cu... las or... O... de re... ferenc... pital y... es ne... tenido... han r... guerra... produ... polític... La... la R... ocurre... ganiz... dos. I... entus... paro... ción... para... O... toria... de la... gistr... este l... chen... tradu... dores... obra... E... En e... con... de... París, tarde la simista... de la re... la ges... la suspen... jera en... Subis... guen er... manot... gativa y... Quienes... Gobiern... bable, p... puestas... ellos pr... la no is... paña, r... nada a... cta e Ir...